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ORDRE DU JOUR 

Séance du 10 Juin 2015 

 

1 – APPROBATION DU COMPTE-RENDU DU PRECEDENT CONSEIL MUNICIPAL. 

2 – SEERC 

3 – SYNDICAT MIXTE DU HAUT VAR 

4 – INDEMNITE DE LOGEMENT DES INSTITUTEURS 

5 – CNFPT 

6 – TAXE DE SEJOUR FORFAITAIRE 

7 – FINANCES 

8 – LOGEMENTS SOCIAUX 

9 – TRAVAUX 

10 - SYNDICAT INTERCOMMUNAL DES EAUX DU VERDON 

11 – SYMIELECVAR 

12 – DECISIONS DU MAIRE 

13 - QUESTIONS DIVERSES 

 

COMPTE RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL 

 

Monsieur le Maire ouvre la séance à 20 h 30. 

 

Présents :  

M. FAURE Antoine, Maire 

MM. PANTEL Bernard, MEYERE Pierre, - Adjoints 

MM. BONAVENTURE Marie-Françoise, CIOFI Jean-Pierre, GALLIGANI Marie-Pierre, GAUDE Colette, 

JAUBERT Léone, LOVERGNE Jean-Eric, MEYERE Xavier, POCLET Cécile, VINCENTELLI Patrick, 

VIRY Roland - Conseillers. 

 

Absents excusés : MM. LIONS Donin, MARKOTIC Sonia, 

Mme ROUX Marlène  procuration à  Mme BONAVENTURE Marie-Françoise 

Melle CATURLA Béatrice  procuration à Mme GALLIGANI Marie-Pierre 

M. HUGOU Rémy  procuration à M. MEYERE Pierre 

 

Monsieur le Maire demande des volontaires pour assurer le secrétariat de séance, Monsieur Xavier 

MEYERE se présente et est élu. 

 

1 - APPROBATION DU COMPTE RENDU DU PRECEDENT CONSEIL  

 

Monsieur le Maire rappelle les différents points abordés lors de la séance du 8 avril 2015. 

Le compte rendu est adopté à l’unanimité par les membres du conseil. 

 

2 - SEERC 
 Service Eau : Rapport annuel 2014 soumis à l'approbation du conseil municipal 

 

Monsieur le Maire présente le rapport aux membres de l'assemblée.  
 

- Nombre d’abonnés : 1 859 

- Longueur du réseau : 40.40 km 40.42 km en 2013 

- Stockage de l’eau :  

Réservoir des Anges de 1 000 m3 et la bâche de reprise des Aires de 250 m3 

Réservoir de Moissac de 2 100 m3 

Réservoir de Régusse de 1 500 m3 

- Sites de production et volumes 

o Source de Valauri :                  0 m3 

o Réservoir les Anges :                 251 254 m3 (269 747 m3 en 2013) 
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(par Forages des Espiguières et arrivée Régusse)     
o Liaison réseau Moissac :     26 444 m3 (26 240 m3 en 2013) 

o Liaison clos du Verdon (réservoir Moissac/Aups)        907 m3 (10 914 m3 en 2013) 

o Livraison station d’épuration :            1 252 m3 (Nouveau) 

Total volume d’eau livrée :    279 857 m3 (soit – 8.82 %) 

Plus de possibilité de distinguer la production locale de la production extérieure 

 

- Volume consommé : 202 525 m3 

- Rendement technique du réseau : 72.40 %  (65.70 % en 2013) 

- Branchements en plomb : 62 (63 en 2013) 

- Volume facturé : 174 854 m3  (en 2013 : 183 949 m3 rapport 2013 et 182 449 m3 rapport 2014) 

- Prix du service de l’eau pour 120 m3 : (Base : 40 m3 été et 80 m3 hiver) 

380.20 € soit une moyenne de 3.17 € le m3 (+ 7.82 %) pour mémoire 2013 : 352.58 € soit 2.94 € le m3  
 

M. CIOFI relève trois points : 

- Le relevé prévu le 1er juin a été réalisé les jours précédents et donc les habitants auront une facture plus 

élevée sur la période estivale. A vérifier si le relevé du 30 septembre a été fait avant ou après. 

- Un seul branchement en plomb a été remplacé. 

- La trop grosse consommation d’eau des fontaines et stade de foot. 

M. PANTEL propose la solution d’installer un circuit fermé pour les fontaines afin de réduire cette 

consommation, une solution serait aussi d’alimenter ces dernières par la source de Vallauri, une étude 

pourrait être envisagée. 

Il est aussi remarqué la forte hausse de consommation de l’eau dans les écoles. 

M le Maire rappelle que le contrat avec la SEERC se termine le 9 janvier 2017 et qu’il sera possible 

d’envisager de passer en régie communale, voire intercommunale. 

M le Maire demandera à la société fermière de respecter les termes du contrat en ce qui concerne le 

remplacement des branchements en plomb et de séparer sur le rapport annuel la provenance des eaux 

arrivant des forages des Espiguières  de celles provenant de Régusse. 

Le rendement du réseau d’eau est de 72,4%, en augmentation par rapport à 2013 (65,70%) mais reste 

inférieur aux années 2012 (75,7%) et 2011 (77,2%). 

Il est également remarqué la différence du nombre d’abonnés et de branchement, l’explication vient  peut-

être du fait qu’un branchement peut être pour plusieurs abonnés, à noter également le  bas pourcentage  de 

réclamation clientèle (1,87%). 

 

Adoption à l’unanimité sous réserve de la prise en compte par la SEERC des observations émises dont 

certaines le sont depuis plusieurs années. 

 

 Service Assainissement : Rapport annuel 2014 soumis à l'approbation du conseil municipal 
 

- Capacité ancienne station : 3 000 équivalents habitant – Mise en service en 1973 

- Capacité nouvelle station : 5 500 équivalents habitant – Mise en service en 2014 

- Nombre d’abonnés : 1 311  

- Longueur du réseau : 13 172 ml contre 13 185 ml en 2012   

- Volume traité : 167 156 m3 contre 209 153 m3 en 2013 (- 20.08 %) 

- Volume facturé : 131 206 m3 (= à 17 mois de conso) contre 102 895 m3 en 2013) 

- Prix du service de l’assainissement pour 120 m3 : (Base : 40 m3 été et 80 m3 hiver) 

343.15 € soit une moyenne de 2.86 € le m3 (+ 40.20 %) pour mémoire 2013 : 244.75 € soit 2.04 € le m3 

 

Observation : La consommation d’électricité de la station d’épuration a doublé, ce qui est normal car il 

s’agit de la nouvelle station d’épuration, cette hausse de consommation était prévue dans le budget. 

M le Maire demandera à la SEERC le détail des coûts annuels du personnel de la station d’épuration. 

 

Adoption à l’unanimité 
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3 - SYNDICAT MIXTE DU HAUT VAR 

Rapport annuel 2014 d’élimination des déchets soumis à l'approbation du conseil municipal 

 

Présentation par Monsieur le Maire du rapport annuel 2014 sur le prix et la qualité du service public 

d’élimination des déchets établi par la Syndicat Mixte du Haut Var. 

 

Quelques chiffres : 
 

Périmètre desservi : 15 communes membres (3 en moins car Salernes, Sillans et St Antonin ont intégré la 

CAD). 
 

Organisation de la collecte :  

 Hiver : 7 tournées journalières et 2 avec mini bennes pour le centre ancien 

 Eté : 8 tournées journalières et 2 avec mini bennes pour le centre ancien 

- 45 305 kms pour le transfert des OM et encombrants (63 920 kms en 2013). 

- 533 voyages pour mise en CSDU (752 en 2013). 

- 1071 enlèvements de caissons à montres et divers (1296 en 2013). 

- 126 095 litres de carburant GO (146 426 l en 2013) 
 

Collecte ordures ménagères : 

- 16 092 habitants contre 20 837 habitants en 2013 

- 8 143.77 Tonnes collectées contre 9 574 Tonnes en 2013 
 

Collecte sélective :  

- 2 692.87 tonnes collectées 

 Verre :   546.50 T  

 Journaux :  281.99 T 

 Emballages :  154.88 T 

 Métaux : 239.64 T 

 Bois :   545.96 T 

 Cartons :  227.08 T 

 Encombrants : 696.82 T représentant 1 071 caissons 
 

Autres types de collecte : 

 Textile :     23.85 T (26.30 T en 2013) 

 Equip. Electriques et électroniques : 51.80 T (72.56 T en 2013) 

 Batteries :    4 T (4.66 T en 2013) 

 Pneus :     13.30 T (30 T en 2013) 

 Piles :     4 T (3 T en 2013) 

 Bouchons :    données non communiquées (15 T en 2013) 
 

- Financement :  

 Communes adhérentes : 2 741 707 € soit Taux de TEOM 2014 : 10.75 %  

 Communes clientes : (0) 

 Redevance campings :       177 876 € 

 Prestations :          92 039 € 

 

M le Maire fait remarquer que l’enlèvement des caissons est pris en charge par la communauté de 

communes. Le calcul de la redevance pour les campings va être réétudié à la demande de plusieurs 

propriétaires de camping. 

 

Adoption à l’unanimité. 

 

4 - INDEMNITE DE LOGEMENT DES INSTITUTEURS 

Fixation du montant pour 2014 

 
Monsieur le Maire rappelle que chaque année, le Conseil Municipal doit émettre un avis sur le montant de 
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l'indemnité de logement susceptible d'être allouée aux membres du corps enseignant, pour l'année N-1, même 

s’il n’y a pas d’instituteurs sur la commune. 

Le montant de la dotation versée par l'Etat pour l'année 2014 a été fixé à 2 808 €. Par ailleurs le 10 avril 

2015, le CDEN s’est prononcé pour l’IRL 2014 de base à 3 446.85 €. 

 

Monsieur le Maire précise que la différence entre ce montant et la dotation de l’Etat est à la charge des 

communes et demande au Conseil d'en délibérer. 

 

Le Conseil à l’unanimité, émet un avis favorable, afin que le montant de l'indemnité allouée aux membres du 

corps enseignant, soit fixé à : 3 446.85 € pour l'année 2014. 

 

5 – CNFPT 

Convention de participation financière aux formations Intras 

 
Monsieur le Maire rappelle que le centre national de la fonction publique territoriale (CNFPT) est un 

établissement public chargé d'une double compétence de gestion et de formation au profit de toutes les 

collectivités locales et de leurs établissements publics.  

 

S'agissant de la formation, chaque année le CNFPT offre un grand nombre de formation mais une commune 

peut demander des prestations complémentaires à celles prises en charge dans le cadre de la cotisation. 

 

Le CNFPT propose la mise en place d’une convention permettant de définir les règles à la conception, les 

modalités de mise en œuvre et à l’éventuel financement des actions de formation qui ne sont pas couvertes 

par la cotisation. Cette convention n’engage pas la collectivité mais précise le cadre d’une éventuelle 

commande. 

 

Le Conseil à l’unanimité, autorise Monsieur le Maire à signer la convention cadre de partenariat 2015 avec le 

CNFPT. 

 

6 – TAXE DE SEJOUR FORFAITAIRE 

Nouveau régime d’abattements  

 
Monsieur le Maire rappelle : 

- la délibération en date du 16 mars 1990 instaurant la taxe de séjour forfaitaire pour les hôtels et 

campings, 

- La circulaire du 3 octobre 2003 relative au régime de la taxe de séjour, de la taxe de séjour forfaitaire 

et de la taxe de séjour additionnelle, 

- La loi n° 2014-1654 du 29 décembre 2014 de finances pour 2015, 

 

Considérant que les nouvelles dispositions de la réforme de la taxe de séjour, ont modifié le régime des 

abattements de la taxe forfaitaire, 

 

A l’unanimité, le Conseil annule la délibération en date du 30 mars 1993 et décide d’instaurer un abattement 

de 45 % sur la taxe de séjour forfaitaire. 

 

7 – FINANCES 

Subventions aux associations 
 

Monsieur le Maire rappelle à l'assemblée la délibération en date du 2 avril 2015 décidant l’attribution de 

subventions à diverses associations. 

 

Il donne connaissance de deux courriers : 

- L’un émanant de l’association Patch Aupsois remerciant la commune de l’octroi d’une subvention de 

150 € pour l’année 2015 mais préférant renoncer à cette aide pour cette année conscient des 
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restrictions budgétaires. 

- L’autre émanant de l’association Autisme Solidarité sollicitant un soutien financier de la commune. 

 

A l’unanimité, le Conseil, présente leurs remerciements à l’Association Patch Aupsois pour leur décision 

ainsi que pour leurs activités de qualité dispensées gratuitement dans le cadre des NAP (ateliers nouveaux 

rythmes scolaires) et annule la subvention de 150 €. Le Conseil attribue une subvention de 500 € à 

l’association Autisme Solidarité de Barjols unique association de ce genre dans le Haut Var. 

 

8 – LOGEMENTS SOCIAUX 

Résiliation bail de HUMBERT Estelle et Attribution de logements 

 
Le Conseil résilie de bail de Madame HUMBERT Estelle au 31 mai 2015 et décide d’attribuer les logements 

suivants sis dans l’immeuble communal avenue Clemenceau : 

 

- Appartement 1er étage de type T4 à Madame CHOUAL Khadem, moyennant un loyer mensuel de 389.91 €. 

- Appartement 2ème étage de type T3 à Monsieur SAK Jona, moyennant un loyer mensuel de 345.63 €. 

 

Les deux logements ont été rendus dans un état impeccable par les précédents locataires. 

 

Vote à l’unanimité. 

 

9 – TRAVAUX 

Demande de subvention 

 
Monsieur le Maire rappelle que : 

- La Tour de l’Horloge est un bâtiment communal inscrit au patrimoine des monuments historiques et 

dont le campanile est classé. 

- Au cours du quatrième trimestre 2014, de grosses intempéries ont détérioré cet édifice le mettant en 

péril.    

- Vu la nécessité de mettre cet édifice hors d’eau, des travaux d’urgence ont été effectués : Couverture 

du campanile afin d’assécher le bâtiment et étaiement de l’escalier intérieur. 

 

Madame Sophie DELECROIX, architecte du patrimoine de la Société B+S ARCHITECTURES, a rédigé 

une proposition de mission de diagnostic et d’évaluation financière des travaux. Le montant des honoraires 

s’élève à 7 200 € HT. 

 

Monsieur le Maire propose de solliciter une subvention de la DRAC. 
 

Le Conseil à l’unanimité, sollicite l'aide financière de la DRAC, au taux le plus élevé possible, pour l’étude 

architecturale en vue de la rénovation de la Tour de l’Horloge.  

 

10 - SYNDICAT INTERCOMMUNAL DES EAUX DU VERDON 

Cession de divers ouvrages de la commune 
 

Considérant que pour le bon fonctionnement du syndicat, la commune doit mettre à disposition de celui-ci 

certains ouvrages lui appartenant, le Conseil à l’unanimité : 

- S’engage à céder au Syndicat Intercommunal du Haut-Var pour l’utilisation des Eaux du Verdon, le 

réservoir des Anges, ainsi qu’une partie de la parcelle sur laquelle est érigée le réservoir, cadastrée section B 

n° 346, d’une superficie d’environ 600 m² pour l’implantation d’une clôture, 

- Autorise le passage de véhicules pour les besoins du service sur la partie haute du terrain pour accéder au 

bassin, 

- Et autorise Monsieur le Maire à entreprendre les démarches administratives et à signer tout document s’y 

rapportant. 
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11 – SYMIELECVAR 

Mise à disposition des biens 
 

Monsieur le Maire explique qu’à la suite d’une erreur matérielle, il y a lieu : 

- d’annuler la délibération du 5 février 2009 portant sur la mise à disposition des biens suite à un transfert de 

compétence 

- et de l’autoriser à signer le procès-verbal de mise à disposition des ouvrages de distribution d’énergie 

électrique de la commune au profit du Symielecvar sans transfert du droit de propriété.  

 

Approbation du Conseil à l’unanimité. 

 

12 – DECISIONS DU MAIRE 
 Tx Imm Pl Bidouré 2ème Tranche : Avenant n° 3 au lot 2 : Bres Michel pour un montant de – 1 500 € HT. 

 STEP : Essais de garantie des installations attribués à la Société JCM ENVIRONNEMENT pour        

    un montant de 10 600 € HT. 

 Médiathèque : Attribution du marché de fourniture de mobilier à la Société BORGEAUD pour  

     un montant de 30 716.50 € HT. 

 Médiathèque : Attribution du marché pour la fourniture du : 

- Matériel informatique à la Société JVS MAIRISTEM pour un montant de 8 688 € HT. 

- Matériel de vidéo projection à la Société UGAP Sud Est pour un montant de 1 595.35 € HT. 

 

13 - QUESTIONS DIVERSES 

 

 Questions orales :  

 

 Monsieur Jean-Eric LOVERGNE : 

 Sécurisation des piétons sur le chemin de Sainte Catherine et sur le parcours Village/Camping :  

R : Une étude sera lancée pour le chemin, concernant la route de Moissac, il faudra contacter le Conseil 

Général. Monsieur LOVERGNE se propose de s’en charger. 

 

 Renforcement de la police municipale sur les stationnements gênants pour la période d’Eté. 

 

 Balisage et fléchage plus important et plus visible sur la direction des parkings disponibles (pour période 

été). 

 

 Madame Colette GAUDE soumet au Conseil l’idée de transformer la Maison Du Mesnildot, 

anciennement projet de centre aéré, en gîte d’hôtes communal, ce qui permettrait aussi de revaloriser cette 

bâtisse. 

 

La séance est levée à 23 heures 00. 
 

  Le secrétaire,      Le Maire,  

  Xavier MEYERE     Antoine FAURE 


